



CHRÉTIEN.NE.S

POUR LA PROTECTION

DU CLIMAT

Communiqué aux médias

Zurich/Lucerne/Berne, 12 décembre 2024

Des organisations chrétiennes appellent à la Collecte de signatures pour une place financière durable

La coalition « [Chrétien-ne-s pour la protection du climat](#) » annonce son soutien à l'initiative populaire fédérale « [Pour une place financière suisse durable et tournée vers l'avenir](#) » (Initiative pour une place financière suisse durable). La coalition d'organisations ecclésiastiques et chrétiennes appelle à prendre ses responsabilités vis-à-vis de la création et à participer à la récolte de signatures pour l'initiative sur la place financière. L'objectif de l'initiative est de rendre le secteur financier suisse résolument plus écologique, socialement responsable et transparent.

La collecte de signatures est officiellement lancée. Le samedi 14 décembre aura lieu la première journée nationale de collecte de signatures pour l'initiative sur la place financière. Les volontaires peuvent s'inscrire pour la collecte de signatures à Berne, Bâle, Zurich, Lausanne et Genève. Pour que l'initiative aboutisse, 100'000 signatures doivent être récoltées dans un délai de 18 mois.

La place financière suisse comme un poids lourd à l'échelle mondiale

Les grandes banques et les assurances suisses ont une grande influence sur la création par leurs relations d'affaires internationales et causent de gros dégâts avec leurs relations d'affaires internationales. L'initiative pour une place financière suisse durable exige que la place financière suisse ne finance ou n'assure plus de nouveaux projets pétroliers et gaziers et assume ainsi une plus grande responsabilité pour le climat et la nature. En outre, elle demande que les flux financiers soient réorientés en fonction des objectifs internationaux en matière de climat et de biodiversité.

Les exigences de l'Initiative s'adressent aux banques, aux compagnies d'assurance, aux institutions de prévoyance et aux autres acteurs du secteur financier. Concrètement, ces derniers doivent adapter leurs activités commerciales, notamment à l'étranger, aux objectifs climatiques et de biodiversité convenus au niveau international. L'accent est mis sur les émissions de gaz à effet de serre et l'impact sur la biodiversité tout au long de la chaîne de création de valeur.

Ancrer la responsabilité de la création dans les activités économiques

L'initiative pour une place financière durable montre comment les valeurs chrétiennes peuvent contribuer à relever des défis urgents dans un monde moderne et globalisé. Elle s'engage en faveur d'une place financière qui ne cherche pas uniquement à maximiser ses profits, mais qui contribue, dans le sens de l'éthique chrétienne, à un monde juste, solidaire et écologiquement durable. Ceci est en accord avec l'engagement chrétien de préserver la terre et de la garder vivable pour les générations futures. Du point de vue de

« Chrétien-ne-s pour la protection du climat », le soutien à l'initiative est un témoignage actif de la foi vécue et de la responsabilité chrétienne.

La coalition « Chrétien-ne-s pour la protection du climat » s'adresse aux Églises nationales, aux communautés évangéliques, aux conseils d'Église, aux paroisses, aux congrégations, aux associations féminines catholiques et protestantes, aux responsables de communautés, aux pasteur-e-s, aux théologien-ne-s, aux aumôniers et aux personnes engagées dans la foi chrétienne. De nombreuses possibilités de participation active existent :

- Visiter le site officiel de la campagne www.initiative-place-financiere.ch et s'informer
- [Participer à la collecte](#) de signatures à Berne, Bâle, Zurich, Lausanne ou Genève
- Télécharger [les feuilles de signatures](#), les signer et les faire signer par d'autres personnes
- Soumettre [une déclaration](#) en tant que paroisse ou communauté chrétienne
- Soumettre [une déclaration personnelle](#) en faveur de la protection du climat

La coalition « Chrétien-ne-s pour la protection du climat » est composée, entre autres, des organisations suivantes : AKU (Communauté de travail sur le climat, l'énergie et l'environnement), Action de Carême, Grüner Fisch, EPER, oeku Églises pour l'environnement, StopPauvreté, femmes protestantes et SKF Schweizerischer Katholischer Frauenbund.

Contacteur

Sarah Paciarelli, SKF Schweizerischer Katholischer Frauenbund

sarah.paciarelli@frauenbund.ch ; 041 226 02 18

Yvan Maillard-Ardenti, EPER (Entraide Protestante)

yvan.maillard@heks.ch; 079 267 01 09